

## Discours de salutation au Saint-Père. 16 septembre 2022

Saint Père,

Nous, les participants au Chapitre général de l'Ordre des Cisterciens de la Stricte Observance, et tous ceux qui rendent service à ce Chapitre général, vous sommes très reconnaissants d'avoir voulu nous recevoir ce matin et passer du temps avec nous. Nous sommes bien conscients que cela n'est pas évident après votre voyage au Kazakhstan ces derniers jours. Votre engagement inlassable pour la paix, en ces temps de guerre et de violence, nous impressionne profondément. Votre prédécesseur, Saint Paul VI, a confié le dialogue interreligieux aux moines et aux moniales qui vivent selon la Règle de Saint Benoît. Notre dialogue interreligieux n'est pas un dialogue de mots mais tout simplement, le dialogue de la vie partagée, la culture de la rencontre, la spiritualité de la Visitation. Nos bienheureux frères de Tibhirine et saint Charles de Foucauld, autrefois trappiste, récemment canonisé par vous, en sont pour nous des exemples durables et inspirants.

Notre Ordre célèbre normalement son chapitre général tous les trois ans, mais en raison de la situation de covid-19, cela n'a pas été possible depuis 2017. La pandémie a souvent durement touché nos communautés, tant en nombre qu'en moyens de subsistance. Cependant, une expérience qui a renforcé notre lien les uns avec les autres et avec le monde. Nous avons eu la chance de pouvoir organiser un chapitre d'élection en février de cette année, c'est ainsi que je vous accueille ici maintenant, en tant que nouvel Abbé général, au nom de notre Ordre. Pour nous tous, c'est une joie que mon prédécesseur, Dom Eamon Fitzgerald, soit ici avec nous. Notre gratitude pour son exemple, son engagement et sa proximité au cours de toutes ces années est grande.

Le chapitre des élections de février a donné à notre Ordre une expérience profonde de la synodalité. À partir de cette expérience, nous avons commencé à rêver d'écouter ce que le Seigneur a à nous dire en ce moment. Les supérieurs, à partir de leurs rapports avec la Parole de Dieu, ont écouté les rêves des uns et des autres et ont découvert que Dieu nous appelle à approfondir la communion avec Dieu et entre nous dans notre vulnérabilité, à promouvoir une participation plus équilibrée de tous dans l'Ordre, à renforcer notre mission surtout dans les domaines de l'écologie et de la fraternité universelle. Enfin, nous devons trouver des moyens plus créatifs pour promouvoir et soutenir la formation dans nos communautés afin que nous atteignions vraiment tous ensemble le but final de notre vocation. En osant rêver, nous avons redécouvert notre charisme contemplatif et sa valeur prophétique.

Saint Père, nous sommes ici pour recevoir aussi une parole de vous. Une parole qui peut nous aider et nous encourager dans notre vocation de prière au cœur de l'Église. Nous sommes conscients de notre responsabilité pour l'Église et le monde et nous nous savons soutenus par votre parole et surtout par votre prière. Cette visite est aussi l'expression concrète de notre prière constante pour vous. Que Dieu, par l'intercession de Marie, Reine de Cîteaux, vous donne toutes les forces nécessaires à votre ministère pastoral universel.

Je vous remercie encore pour cette occasion particulière.